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Rendre leurs le�res de noblesse aux 
chalets d’alpage de la commune

Pont sur l’Eau-Froide : les conclusions 
de l’expertise sont connues
 
Coup de pouce pour une famille 
urkrainienne arrivée à Villeneuve en 
avril dernier

Course à pied : les organisateurs des 
10 km de la Riviera sont dans les 
starting-blocks
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Vous connaissez sans 
doute ce�e chanson 
composée par l’abbé 
Bovet en 1911. À l’instar 
de cet air, la commune de 
Villeneuve possède aussi 
quelques chalets d’alpage 
dans le vallon de la 
Tinière. À lui seul, l’alpage 
de Chaude en regroupe 
déjà quatre dont le 
bâtiment principal, situé 
juste derrière le col, sert à 
la fabrication des fameux 
fromages de L’Etivaz. Le 
col de Chaude a servi, 
depuis des siècles, au 

passage des paysans 
venant vendre leurs 
marchandises sur les bords 
du Léman, au marché de 
Montreux notamment. Les 
hauts de la commune sont 
également exploités pour 
la culture de la vigne, des 
pâturages et des forêts. 
Depuis la nuit des temps, 
ce territoire permet à 
chaque famille de vivre et 
d’échanger des biens. Ces 
activités complémentaires 
apportent ainsi à chaque 
propriétaire une source de 
revenus essentielle pour 
assurer l’avenir des siens.

Plus récemment, le col de 
Chaude fait partie de 
l’itinéraire pédestre de la 
Via Alpina qui relie 
Montreux à Vaduz. Suite à 
la récente pandémie, on 
remarque un intérêt 
croissant pour les balades 
en montagne. Notre vallon 
ne fait pas exception. Dans 
ce contexte, il est apparu à 
la Municipalité essentiel 
d’entreprendre la 
rénovation de nos chalets 
d’alpage. Certains sont 
encore reliés à des 
exploitations agricoles et 
d’autres sont utilisés 
comme chalets 
d’agrément. Tous méritent 
des travaux d’entretien et 
c’est dans ce but que 
l’Exécutif a déposé en juin 
dernier un préavis pour 

obtenir un crédit d’étude 
pour les travaux à réaliser 
(voir article en page 
suivante).

Il est en e�et capital que 
des exploitants agricoles 
continuent à entretenir les 
pâturages des hauts de la 
commune. Leur activité 
permet de sécuriser les 
pentes très raides du 
vallon. Les pâturages, ainsi 
broutés par des vaches ou 
des chèvres, évitent de 
laisser des hautes herbes 
propices au 
déclenchement 
d’avalanches. L’entretien 
de nos forêts se révèle lui 
aussi très important dans 
ce�e perspective, puisque 
80 % de notre patrimoine 
forestier est reconnu pour 
son rôle de protection de 
nos di�érentes 
infrastructures.

La Municipalité vous invite 
donc à découvrir ou à 
redécouvrir les hauts de 
notre commune, qui 
s’étendent des 
Rochers-de-Naye au Mont 
d’Arvel avec pour limite le 
barrage de l’Hongrin. En 
cas de visite de ces 
magni�ques territoires, 
n’oubliez pas que ceux-ci 
sont aussi habités par une 
faune et une �ore sauvages 
de grande valeur. Celles-ci 
méritent le plus grand soin 
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a�n qu’elles puissent 
perdurer et ainsi 
perme�re aux futures 
générations d’en pro�ter 
elles aussi.

Dominique Pythoud, 
Municipal
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PATRIMOINEMon beau
chalet
PLUSIEURS CHALETS D’ALPAGE DE LA COMMUNE NÉCESSITENT DES 
RÉNOVATIONS IMPORTANTES POUR ASSURER LEUR ENTRETIEN ET 
L E U R P É R E N N I T É . L E C O N S E I L C O M M U N A L D E V R A 
PROCHAINEMENT SE PRONONCER SUR UN CRÉDIT D’ÉTUDE POUR 
CHIFFRER LE COÛT PRÉCIS DES TRAVAUX. CES DERNIERS SERONT 
S O U TE N US F I N A N C I È R E M E NT PA R LE C A NTO N E T L A 
CONFÉDÉRATION.

La Municipalité souhaite 
redonner ses le�res de 
noblesse aux chalets 
d’alpage de la commune 
de Villeneuve. En juin 
dernier, elle a déposé au 
Conseil communal une 
demande de crédit 
d’étude de 223’0000 
francs pour la rénovation 
de plusieurs de ses chalets : 
le Chalet de Chaude, où a 
lieu la fabrication de 
fromage d’alpage, le 
chalet de Plan d’Areine, 
Longevaux, Lavanchy, 
Vuadens et La Chevalleyre 
Dessus. En 2016 déjà, 
l’Exécutif avait sollicité le 
Service des forêts commu-
nal pour e�ectuer un 
inventaire des besoins en 
la matière. « Les résultats 
ont clairement fait appa-
raître la nécessité de 
réaliser des travaux 
importants en vue de 
garantir l’entretien des 
di�érentes bâtisses, dont 
certaines sont plus que 
centenaires », explique 
Dominique Pythoud, 
municipal en charge des 
Forêts.

Bâtiments, chemins et 
réseau d’eau
A�n d’obtenir le soutien 
des Améliorations 
foncières du canton, il a 
été demandé à la 

Le Chalet de Chaude fait partie des bâtiments concernés par les rénovations. 
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commune de se doter 
d’un plan de gestion de 
son patrimoine alpestre et 
de procéder à une étude 
préliminaire d’améliora-
tions structurelles, laquelle 
dresse les grandes lignes 
des mesures à entre-
prendre pour chacun des 
chalets concernés. Réfec-
tion d’écuries, de toitures, 
de charpentes ou de 
ferblanterie, nouveau 
tubage de cheminée, 
renforcement de plafonds 
ou de murs porteurs, 
assainissement d’installa-

tions électriques et mises 
en conformité diverses 
font partie des travaux 
listés par l’étude. Ajouter 
à cela l’adduction d’eau 
pour les établissements de 
Chaude et de Plan 
d’Areine. « L’idée est 
d’améliorer les réserves 
d’eau actuelles pour parer 
aux dé�cits chroniques de 
ressources pour le bétail 
mais aussi de mieux gérer 
les eaux usées », complète 
Martin von der Aa, chef 
du Service des forêts et 
alpages. Le montant de 

ce�e première phase de 
rénovations est estimé à 
2.1 millions de francs.

Soutiens �nanciers 
validés
Le plan de gestion et 
l’étude préliminaire ont 
été soumis en août 2021 à 
une expertise fédérale, 
laquelle a donné son feu 
vert aux améliorations 
structurelles proposées, 
moyennant quelques 
modi�cations. Une valida-
tion qui perme�ra aux 
autorités communales 

d’obtenir des soutiens 
�nanciers tant du canton 
que de la Confédération. 
Priorité a également été 
donnée au train d’alpage 
de Chaude, considérée 
comme l’exploitation 
principale de la commune. 
S’il est accepté par le 
législatif, le préavis déposé 
par la Municipalité servira à 
�nancer le travail d’un 
bureau d’architectes et 
d’un bureau d’ingénieurs, 
et de chi�rer de manière 
précise les travaux à 
e�ectuer en vue de leur 
réalisation concrète.
« Chaque crédit d’investis-
sement fera par la suite 
l’objet d’un préavis à part, 
selon le degré d’urgence 
ou de priorité déterminée 
lors de ce�e phase 
d’étude », poursuit 
Dominique Pythoud. À 
noter que l’avancement 
des réfections dépendra 
de l’accessibilité aux 
chalets, réduite à 7 mois 
par an en raison de 
l’altitude et des conditions 
météo. Une partie des 
rénovations devra égale-
ment être e�ectuée alors 
que l’amodiateur exploite 
les lieux. Si tout se passe 
comme prévu, les travaux 
pourraient démarrer début 
2024, pour une durée 
évaluée à quatre ans.

Les travaux comprendront aussi l’adduction d’eau pour les alpages de Plan 
d’Areine (ci-dessus) et de Chaude.
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SITUÉ SUR LES HAUTS DE LA COMMUNE DE VILLENEUVE, ENTRE 1'700 ET 
1'900 MÈTRES D’ALTITUDE, L’ALPAGE DE PLAN D’AREINE FAIT JUSTEMENT 
PARTIE DES LIEUX INCONTOURNABLES RECENSÉS DANS LE GUIDE 
TOURISTIQUE « 111 LIEUX DES ALPES VAUDOISES À NE PAS MANQUER ». 

TOURISME111 lieux à ne pas manquer… 
dont le Plan d’Areine

Rédigé par l’écrivain de 
Gryon Marc Voltenauer et 
son compagnon Benjamin 
Amiguet, l’ouvrage sorti 
en avril dernier comprend 
une sélection des sites 
connus et moins connus 
des Alpes vaudoises, des 
rives du Lac Léman au 
sommet du Glacier des 
Diablerets. Interview 
express :

Marc Voltenauer, 
quelques mots sur 
l’histoire de ce guide ?
C’est la Maison Emons à 
Cologne, qui édite Le 
Dragon du Muveran en 
allemand, qui nous a 
approchés pour rédiger ce 
livre. Après l’Allemagne et la 
France, ils cherchaient des 
auteurs pour développer 
leur collection « 111 lieux à 
ne pas manquer » en Suisse 
romande. Ces guides ont 
une ligne éditoriale qui leur 
est propre et qui sort des 
sentiers ba�us. Ils 
comportent une grande 
part de rédactionnel, en 
plus de la photo du lieu. On 
peut y ajouter des anec-
dotes, des détails historiques, 

relater des témoignages. 
L’idée nous a tout de suite 
plu.

Pourquoi avoir choisi le 
Plan d’Areine à Ville-
neuve ?
Au départ, nous avions 
sélectionné un certain 
nombre de lieux que nous 
connaissions, mais au �l de 
nos recherches et de nos 
rencontres, ce�e liste a 
évolué. C’est ainsi en nous 
rendant à pied en direction 
des Rochers-de-Naye que 
nous avons découvert le 
Plan d’Areine et son chalet. 
Nous avons tout de suite été 
fascinés par ce�e bâtisse 
située en pleine nature, au 
cœur des montagnes, avec 
les tours d’Aï et de Mayen 
en toile de fond. Tout y était 
si calme et si paisible. Nous 
avons alors pris contact avec 
les exploitants de l’alpage, 
Olivier et Hugue�e Yersin, 
pour connaître la vocation 
du lieu et en savoir plus 
quant à son histoire.

Par exemple ?
Par exemple, on a appris 
qu’un projet de tunnel 

ferroviaire entre Naye et le 
Plan d’Areine avait été 
déposé dans les années 
trente pour faciliter l’accès 
de l’alpage aux touristes et 
skieurs. Fort heureusement, il 
n’a jamais vu le jour. À 
chaque fois, nous avons 
cherché à apporter ce�e 
plus-value à nos textes. Nous 
avons tenu à nous rendre sur 
place et parler avec des 
personnes qui ont un lien 
avec l’endroit : autorités 
communales, agriculteurs, 
biologistes, historiens, 
artistes. Nous avons évité de 
me�re en avant des lieux 
trop connus ou si c’était le 
cas, cherché à en parler de 
façon insolite.

Votre guide est paru en 
avril dernier, quel bilan 
tirez-vous jusqu’ici de 
ce�e expérience ?
Il est certain que passer du 
roman policier au guide 
touristique est une expé-
rience di�érente, mais j’ai 
vraiment aimé. Nous avons 
rencontré de nombreuses 
personnes, traité de sujets 
très di�érents. Personnelle-
ment, j’ai beaucoup aussi 

appris. En général, lorsque 
j’écris mes romans, je ne me 
mets pas de limites. Dans le cas 
présent, il fallait que je 
produise des textes avec un 
nombre de caractères précis. 
J’avoue qu’au début, ça n’a 
pas été facile. Notre envie était 
aussi que ce guide perme�e 
aux visiteurs comme aux 
habitants du lieu de découvrir 
de nouvelles choses. Or, nous 
avons eu beaucoup de retours 
positifs en ce sens. Nous en 
sommes très contents.
■

« 111 lieux des Alpes 
vaudoises à ne pas manquer », 
de Benjamin Amiguet et Marc 
Voltenauer, éditions Emons. En 
vente dans toutes les librairies. 
www.111lieuxdesalpesvau-
doises.ch.

Marc Voltenauer (à gauche) aux 
côtés de Benjamin Amiguet. 



PONT SUR L’EAU-FROIDENi enrichissements,
ni malversations
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LES GRANDES LIGNES DU RAPPORT D’EXPERTISE EN LIEN AVEC LE 
PONT SUR L’EAU-FROIDE ONT ÉTÉ PRÉSENTÉES EN JUIN DERNIER AU 
CONSEIL COMMUNAL. SELON SES CONCLUSIONS, LE DÉPASSEMENT 
DE CRÉDIT LIÉ À LA CONSTRUCTION DE L’OUVRAGE INCOMBE 
PRINCIPALEMENT AU BUREAU D’INGÉNIEURS MANDATÉ. LE MONTANT 
PAYÉ CORRESPONDANT AU TRAVAIL RÉALISÉ, LA MUNICIPALITÉ 
RENONCE À POURSUIVRE EN JUSTICE SES MANDATAIRES.

La boucle est en�n 
bouclée autour du pont 
sur l’Eau-Froide. Pour 
rappel, la construction 
de l’ouvrage a long-
temps alimenté la 
polémique à Villeneuve. 
En 2009, le Conseil 
communal avait octroyé 
un crédit de 864'000.- 
francs pour la réalisation 
des travaux. Le coût �nal 
s’est élevé à 1’857'000.- 
francs, soit près du 
double du montant 
initial. En 2018, et sur 
demande de son 
Conseil communal, la 
Municipalité a décidé 
de réaliser une exper-
tise – dite hors procès - 
a�n de faire la lumière 
sur ces dépassements. 
L’audit poursuivait 5 
objectifs : connaître 
l’origine du dépasse-
ment de devis, les 
responsabilités impli-
quées, la qualité du 
travail e�ectué, la valeur 
�nale de l’ouvrage livré, 
et si les règles en lien 
avec les dangers natu-
rels avaient été respec-
tées. Réalisé par le 
bureau Richardet et 
associés SA, le rapport 
d’expertise a été 
présenté aux di�érentes 
parties en novembre 
2021. Le pont sur l’Eau-Froide, qui relie Noville à Villeneuve, a été achevé en 2018.



Rendre Villeneuve 
plus propre le 17 
septembre

Pour la 5ème année 
consécutive, la commune 
s’associe à l’action 
nationale Clean Up Day, 
dont le but est de 
sensibiliser la population 
au problème de la gestion 
des déchets. Les autorités 
invitent toutes les 
personnes intéressées à 
prendre part, le samedi 17 
septembre prochain, au 
ne�oyage de divers 
endroits de la commune 
(bords de route, places, 
quais, forêts, écopoints…). 
Rendez-vous à 9h au 
Parking de la Tronchenaz, 
où gilets et gants seront 
distribués. De bons 
souliers sont à prévoir. 
Di�érents groupes seront 
alors constitués et guidés 
vers les lieux 
d’intervention. En �n de 
matinée, retour à la 
Tronchenaz pour partager 
le verre de l’amitié et une 
petite collation. 
Inscriptions par mail à 
commune@villeneuve.ch 
ou par téléphone au 021 
967 07 07 d’ici au 15 
septembre. Plus de 
renseignements sur : 
www.igsu.ch.
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Il a permis de détermi-
ner les faits suivants :

• Le coût total des 
travaux payés par le 
maître d’ouvrage corres-
pond au travail e�ectué, 
et à ce dont un maître 
d’ouvrage est en mesure 
d’a�endre d’un tel 
projet. La Municipalité 
peut ainsi a�rmer qu’il 
n’y a eu ni malversations, 
ni enrichissement et que 
l’argent public a été 
utilisé à sa juste valeur. 
La conception et l’inté-
gration de l’ouvrage 
sont bonnes. Le pont 
réalisé respecte au �nal 
les contraintes hydrau-
liques et routières 
demandées.

• Mandaté dans le cadre 
des travaux menés par 
le Syndicat d’améliora-
tions foncières Les 
Fourches (SAF) pour 
e�ectuer le projet de 
réalisation du pont, le 
bureau DHB Géomètres 
et Ingénieurs SA est 
tenu pour responsable 
de 69 % des dépasse-
ments constatés entre le 
préavis initial et la facture 
�nale des travaux. Selon 
les experts, le bureau a 
largement sous-estimé les 
coûts de son devis 

estimatif, devis qui a servi 
de base à l’établissement 
du préavis municipal de 
2009. Certaines 
contraintes liées au 
projet, à l’image du 
carrefour des Remparts 
et de son incidence sur 
le pont, n’ont pas été 
su�samment anticipées.

• Le rapport épingle à 
ce titre le SAF Les 
Fourches pour son rôle 
dé�cient en tant que 
maître d’œuvre. Sa 
responsabilité est 
engagée pour le solde 
des dépassements 
constatés, soit 31 %.

• Demandé par le 
canton pour parer aux 
inondations en cas de 
crue, le rehaussement 
supplémentaire de 15 cm 
du pont n’a pas engen-
dré de coûts supplé-
mentaires importants. Il 
fait partie de l’évolution 
normale du projet, avec 
les divers et imprévus, 
qui n’ont au �nal pas 
dépassé le 20 % du 
devis initial.

Malgré ces conclusions, 
la Municipalité, sur 
conseil de son avocat et 
après une longue pesée 
d’intérêt, a renoncé à 

poursuivre en justice les 
deux mandataires. Le 
fait que le coût total des 
travaux payés par le 
maître d’ouvrage 
corresponde à la valeur 
du travail e�ectué 
excluait quasiment toute 
chance de gagner 
quelque chose. En plus 
de son issue hasardeuse, 
la démarche aurait 
nécessité d’importants 
frais d’avocat et de 
procédure. En contre-
partie, l’Exécutif a choisi 
de négocier avec les 
deux parties une 
convention qui lui 
permet de réduire sa 
participation �nancière 
à l’expertise. Il a égale-
ment décidé de rendre 
ce rapport public.

■

Le rapport de l’exper-
tise hors procès est 
consultable dans son 
intégralité sur le site 
internet de la commune : 
www.villeneuve.ch.

appris. En général, lorsque 
j’écris mes romans, je ne me 
mets pas de limites. Dans le cas 
présent, il fallait que je 
produise des textes avec un 
nombre de caractères précis. 
J’avoue qu’au début, ça n’a 
pas été facile. Notre envie était 
aussi que ce guide perme�e 
aux visiteurs comme aux 
habitants du lieu de découvrir 
de nouvelles choses. Or, nous 
avons eu beaucoup de retours 
positifs en ce sens. Nous en 
sommes très contents.
■

« 111 lieux des Alpes 
vaudoises à ne pas manquer », 
de Benjamin Amiguet et Marc 
Voltenauer, éditions Emons. En 
vente dans toutes les librairies. 
www.111lieuxdesalpesvau-
doises.ch.
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TÉMOIGNAGE« On va reconstruire le pays
et vous serez les bienvenus »
DEPUIS LE PRI NTEM PS DERN I ER , DEUX 
FAMILLES UKRAINIENNES ONT PRIS PLACE 
À L A G R A N D - R U E 4 3 , D A N S D E S 
A P PA RT E M E N T S P R O P R I É T É D E L A 
COMMUNE. L’OCCASION DE RECUEILLIR 
LE TÉMOIGNAGE D’UNE GRAND-MAMAN 
ET DE SON PETIT-FILS, ET DE PARLER DE 
LEUR NOUVELLE VIE, ICI, À VILLENEUVE.

C’est avec un sourire 
radieux que Lidiia 
Chernenko, 79 ans, nous 
ouvre les portes de son 
logement en ce mercredi 
15 juin. Depuis le 14 avril 
dernier, elle réside à la 
Grand-Rue 43 en compa-
gnie de son petit-�ls 
Vladyslav. C’est par 
ailleurs pour rejoindre 
son �ls Andriy, établi à 
Villeneuve depuis 
plusieurs mois, qu’ils ont 
fait le chemin depuis 
l’Ukraine. Tandis que 
nous prenons place 
autour de la table à 
manger où nous 
a�endent des beignets 
aux pommes confection-
nés par ses soins, elle 
nous raconte son histoire. 
Andriy fait o�ce de 
traducteur. « Lorsque la 
guerre a débuté, nous 
espérions que cela ne 
durerait pas, 
témoigne-t-elle. Et puis, 
les sirènes ont commencé 
à résonner sans cesse, la 
journée et la nuit. Nous 
habitions un petit 
immeuble près de 
l’aéroport. Comme je ne 
pouvais pas courir, j’allais 
à chaque fois me cacher 
dans la salle de bains. 
Vladyslav, lui, descendait 
se réfugier à la cave avec 
d’autres enfants. Il a 
perdu sa maman de 

maladie alors qu’il n’avait 
que huit ans. Depuis, 
c’est moi qui m’occupe 
de lui. J’avais vraiment 
peur qu’il lui arrive 
quelque chose. » Au �l 
des jours, Lidiia et 
Vladyslav voient passer 
des milliers de personnes 
sous leur fenêtre : à pied, 
à cheval, en voiture, 
fuyant l’Ukraine pour se 
rendre en Roumanie, 
dont la frontière se 
trouve à une quarantaine 
de kilomètres seulement. 
Ils décident de partir à 
leur tour, malgré la 
mauvaise santé physique 
de « Babouchka ». « Je 
serais restée dans mon 
pays si cela ne tenait 
qu’à moi, mais je suis la 
curatrice o�cielle de 
Vladyslav. C’était mon 
devoir de l’accompa-
gner. »

Arrivée en Suisse
Tous deux prennent le 
bus en direction de la 
Pologne où les a�end la 
sœur aînée de Vladyslav, 
âgée de 25 ans et 
installée à Varsovie 
depuis plusieurs années. 
Ils y restent quelques 
jours avant de reprendre 
la route vers la Suisse. 
Après une douzaine 
d’heures partagées entre 
plusieurs bus, ils arrivent 

Vladyslav, Andriy et Lidiia sur le balcon de 
l’appartement villeneuvois. 
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en�n à Zürich où vient les 
chercher Andriy. 
« C’était beaucoup 
d’émotion, raconte ce 
dernier. Cela faisait plus 
de trois ans que je 
n’avais pas vu ma maman 
en raison du covid. Elle 
était tellement malade 
que je n’y croyais plus. 
Mon neveu Vladyslav 
pleurait. Il y avait beau-
coup de fatigue. Avant 
cela, il n’était jamais sorti 
de chez lui et de son 
quartier ». Le 24 mars, 
soit un mois précisément 
après le début de la 
guerre, la grand-maman 
et son petit-�ls posent 
leurs valises à Villeneuve, 
dans le petit studio 
d’Andriy. « Je venais 
d’emménager. Je ne 
savais pas comment gérer 
ce�e situation. On m’a 
prêté un canapé-lit pour 
Vladyslav. Je dormais par 
terre et maman dans 
mon lit. Il y avait aussi 
toutes les formalités à 
remplir. Fort heureuse-
ment, un ami m’est venu 
en aide et on a pu 
avancer pas à pas et 
trouver des solutions. » 
Chemin faisant, une 
opportunité se présente 
qui va changer leur vie. 
Après une série de 
contacts, la commune 
accepte de leur me�re à 

disposition un de ses 
appartements non-loués 
à la Grand-Rue 43. « Au 
début, c’était très dur 
d’accepter la situation, 
détaille Andriy. On est 
passé par tellement de 
hauts et de bas. Mainte-
nant, c’est le bonheur. Je 
vois ça dans leurs yeux. Je 
vois comme maman a de 
nouveau la forme, 
comme elle va mieux. »

L’EPFL comme rêve
« Babouchka » qui n’est 
pas la seule à avoir 
retrouvé le sourire. 
Lorsqu’on demande à 
Vladyslav comment il se 
sent aujourd’hui, il 
n’hésite pas une seconde 
« J’aime être ici à Ville-
neuve. La Suisse est un 
pays très calme. Tous les 
soirs, je vais me prome-
ner au bord du lac 
jusqu’au Château de 
Chillon et je prends des 
photos. C’est tellement 
beau. » De l’avis de ses 
proches, le jeune homme 
s’est apaisé, il a retrouvé 
des amis. Alors qu’il 
béné�ciait des transports 
gratuits, il a parcouru la 
région de long en large 
et visité plusieurs 
musées. Il s’est également 
facilement intégré à 
l’école (11 H), qu’il 
fréquentait tous les 

après-midis pour 
apprendre le français au 
moment d’écrire ces 
lignes. Élève avancé en 
maths et physique, il suit 
également tous les matins 
depuis son ordinateur les 
cours dispensés en ligne 
par les professeurs de 
son ancien gymnase, 
toujours présents en 
Ukraine. L’occasion de 
retrouver ses anciens 
camarades de classe, 
dont certains sont, 
comme lui, dispersés 
dans toute l’Europe. Son 
rêve aujourd’hui ? Entrer 
à l’EPFL et devenir 
ingénieur, à l’image de sa 
grand-mère Lidiia et de 
son grand-père, tous 
deux ingénieurs civils de 
profession.

Rentrer au pays
Quant à Lidiia, tous les 
jours, elle prépare les 
repas pour la petite 
famille, elle surveille les 
devoirs de son petit-�ls 
et s’occupe de son petit 
jardin aménagé sur le 
balcon. De temps à autre, 
elle prend des nouvelles 
de ses amis restés dans 
l’immeuble qu’ils occu-
paient en Ukraine, ainsi 
que de son chat, qu’elle 
a con�é à ses voisins 
faute de pouvoir l’em-
porter avec elle. 

« Lorsque la guerre sera 
terminée, on va recons-
truire le pays et vous 
serez les bienvenus chez 
moi », déclare-t-elle en 
riant. Puis elle marque 
une pause : « Nous 
espérons tous les jours 
revenir au pays. Je 
regarde les nouvelles et 
je pense à toutes les 
personnes qui n’ont pas 
pu partir car elles 
n’avaient pas de parents 
à l’étranger. On 
s’inquiète aussi pour 
celles et ceux qui sont 
restés sur place. » Dans 
l’a�ente, elle aussi 
s’intègre. Elle sort 
toujours plus de chez 
elle et commence à 
apprendre quelques 
mots de français. « Ici, la 
société prend en charge 
les personnes âgées de 
manière admirable. Je me 
sens un être humain. 
Vous êtes tous si bien-
veillants », com-
mente-t-elle. Elle qui 
aime bien manger nous 
con�e apprécier particu-
lièrement deux choses en 
Suisse : le pain et les 
produits laitiers, surtout 
les fromages à pâte 
molle. « C’est déjà une 
très bonne cliente de la 
fromagerie du coin », 
conclut son �ls Andriy, le 
regard rempli de �erté.
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CHEF DE LA VOIRIE DEPUIS 2000, ANDRÉ-PIERRE VIRET NOUS REÇOIT DANS LES LOCAUX 
SITUÉS À L’ENDROIT DE L’ANCIENNE STEP, À L’ENTRÉE DE VILLENEUVE. L’OCCASION DE 
REVENIR SUR SON PARCOURS, MAIS AUSSI DE PARLER DE L’ÉVOLUTION DE SON MÉTIER.

« Contrairement à ce 
que l’on pourrait penser, 
je ne suis pas du tout 
originaire de Villeneuve, 
nous raconte 
André-Pierre Viret au 
moment de commencer 
notre entretien. J’ai 

grandi à Hermenches, à 
proximité de Moudon. 
Après un apprentissage 
de deux ans comme 
agriculteur, dont une 
année e�ectuée en 
Suisse allemande, j’ai 
travaillé avec mon papa 

dans la petite exploita-
tion familiale. J’avais 
encore un autre emploi 
comme menuisier-ébé-
niste dans une entreprise 
du village pour joindre 
les deux bouts ». C’est le 
1er septembre 1986, 
dans sa vingt-sixième 
année, qu’il entre à la 
commune de Villeneuve. 
À ce moment-là, il est 
tout jeune marié et 
ré�échit, avec sa femme 
Marie-Claire, à fonder 
une famille. « Mon père 
n’avait pas assez de 
travail pour moi. C’était 
pareil du côté de la 
menuiserie. J’ai donc 
cherché un job qui me 
perme�e d’avoir une 
certaine sécurité �nan-
cière », commente-t-il. Il 
répond à trois o�res 
pour des postes d’em-
ployé de voirie. « La 
première commune qui 
m’a répondu était 
Villeneuve. Je n’ai pas 
hésité. Mon épouse 
travaillait comme 
in�rmière-assistante à 
Cully. Cela tombait 
plutôt bien. C’est clair 
que je ne serais 

peut-être pas allé 
m’installer à Genève ou 
dans le Valais, mais me 
déplacer ne me déran-
geait pas. L’important 
était de trouver du 
travail. »

Débuts à Villeneuve
Le premier jour, il s’en 
souvient comme si c’était 
hier. Le chef de la voirie 
de l’époque, Maurice 
Besse, lui avait fait faire le 
tour de la commune. Le 
dépôt se trouvait alors à 
l’arrière du Temple de 
Villeneuve et comprenait 
trois véhicules contre 
huit aujourd’hui. « On 
travaillait aussi beaucoup 
dans le secteur de la 
zone industrielle. Ça 
faisait un peu drôle pour 
moi qui avais habité une 
ferme isolée avec une 
magni�que vue sur les 
Préalpes et les 
Dents-du-Midi. Il y avait 
le rythme également. 
Dans l’agriculture, on 
bossait souvent jusqu’à 
20h00. Lorsque je 
�nissais les premières fois 
à 17h00, j’avais l’impres-
sion d’être désœuvré » 

« Toujours le même plaisir
après tant d’années »
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Jumelage 
Villeneuve - La Crau

La Municipalité et la 
commission du jumelage 
avec la commune française 
de La Crau invitent la 
population à la réception 
o�cielle du cadeau de la 
mairie de notre Cité 
jumelle le dimanche 27 
novembre à 10h00, sur le 
Quai Grand Rives, à la 
hauteur du pont sur 
l’Eau-Froide.
Ce�e réception sera suivie 
d'un apéritif.

(sourire). Entretien des 
routes et des parcs et 
jardins, ramassage des 
déchets, changement de 
canalisations, livraison et 
installation de matériel 
pour des manifestations 
communales notamment, 
André-Pierre Viret se 
familiarise rapidement 
aux di�érentes face�es 
du métier mais aussi à la 
maçonnerie, qu’il 
connaît moins. « Il y avait 
dans l’équipe un maçon 
très compétent du nom 
de Sergio Camparini. J’ai 
appris avec lui à poser 
des bordures, fabriquer 
des murs en pierre, en 
béton. J’ai adoré travail-
ler en sa compagnie. » 
En parallèle le week-end, 
l’employé communal 
continue de donner des 
coups de main à son 
papa au domaine fami-
lial.

Évolution
L’année 2000 voit le 
départ à la retraite 
d’André Rey. « J’ai tout 
de suite postulé pour lui 
succéder comme chef de 
voirie, explique 
André-Pierre Viret. Avoir 
la vision d’ensemble des 
chantiers et des projets 
est quelque chose qui 
m’a toujours plu et qui 

continue de me plaire. 
Pour moi, c’était aussi un 
plus au niveau de la 
gestion du personnel. 
Lorsque j’ai été pris, 
c’était une belle recon-
naissance pour le travail 
que j’avais e�ectué 
jusqu’alors. » 
Aujourd’hui, le service a 
su évoluer au �l du 
temps, une autre source 
de satisfaction pour le 
sexagénaire : « Depuis 
quelques années, on 
forme des apprentis, 
signe que la relève est là. 
On reçoit aussi des 
personnes du Centre 
vaudois de gestion des 
programmes d’insertion, 
ainsi que de l’EVAM 
(Établissement vaudois 
d’accueil des migrants). 
On aide ces gens à 
s’intégrer et se réinsérer 
dans le monde profes-
sionnel. C’est motivant. » 
Si le plaisir à travailler 
pour la collectivité 
demeure intact, n’en 
reste pas moins 
quelques ombres au 
tableau. Parmi elles : la 
problématique des 
déchets sauvages, un 
phénomène qui va en 
s’intensi�ant selon 
André-Pierre Viret.
« C’est un souci récur-
rent, je dirais, depuis 

cinq-six ans. On a 
l’impression qu’il n’y a 
plus tellement de 
respect des lieux publics 
et de notre travail. Mais 
bon. Nous qui sommes 
au front, c’est certain 
que nous sommes plus 
sensibles à cela que 
d’autres. » Il s’inter-
rompt pour répondre à 
son téléphone portable.
« Ça aussi, ça fait partie 
de l’évolution. D’un 
côté, on est beaucoup 
plus réactif, mais de 
l’autre, on n’est jamais 
tranquille car toujours 
a�eignables (rires). » En 
dehors de ses heures de 
travail, il nous con�e 
s’occuper de sa maison à 
Villeneuve et les 
week-ends, rendre visite 
à sa maman âgée de 86 
ans, qui habite désor-
mais seule dans la ferme 
familiale. « Je fais tout ce 
qui est entretien. Ce 
n’est pas à cet âge-là 
qu’on peut passer la 
tondeuse », ajoute-t-il. 
Et Les vacances dans 
tout cela ? « Oui, 
parfois, mais jamais très 
loin et trop longtemps. 
Quand je pars avec ma 
femme, c’est pour 
quelques jours seule-
ment. Je n’ai pas été 
habitué à prendre de 

longues vacances les 
pieds en éventail. Je ne 
suis d’ailleurs jamais 
parti avec mes parents. 
Ils ont commencé à aller 
en vacances lorsque j’ai 
eu 16-17 ans et que je 
pouvais gérer seul 
l’exploitation agricole. ». 
La retraite, il n’y songe 
pas vraiment, bien qu’il 
fête ce�e année ses 61 
ans. « Je me laisse le 
temps de voir venir et 
tant que je peux y aller, 
j’y vais. L’important, c’est 
la santé. Le reste viendra 
bien tout seul ».



CLIC-CLACLe jaune dans le ciel et sur la route
du Tour de France le 10 juillet dernier
VILLENEUVE A REVÊTU LES COULEURS 
DU TOUR DE FRANCE À L’OCCASION 
DU PASSAGE DE LA COURSE MYTHIQUE 
LE DIMANCHE 10 JUILLET DERNIER. PAS 
MOINS DE 176 COUREURS CYCLISTES 
ONT TRAVERSÉ LA COMMUNE SUR LE 
COUP DE 13H00 POUR LE PLUS GRAND 
BONHEUR DES HABITANTS ET VISITEURS 
PRÉSENTS. RETOUR EN IMAGES.

INFO
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Dès le mois de juin déjà, des décorations ont �euri dans le 
Bourg, de même qu’aux ronds-points, pour marquer le passage 
des coureurs.

Stands de nourriture et boissons, ainsi que diverses animations 
ont été mis sur pied sur les quais et à la Place de la Laiterie 
pour accueillir les visiteurs.

L’Association des Voiles Latines Lacustres était présente pour 
agrémenter le Lac Léman de ses plus belles embarcations tout 
au long de la journée. Un coup de projecteur inédit sur ce 
patrimoine régional et sur les rives du lac de la commune.
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Jumelage 
Villeneuve - La Crau

La Municipalité et la 
commission du jumelage 
avec la commune française 
de La Crau invitent la 
population à la réception 
o�cielle du cadeau de la 
mairie de notre Cité 
jumelle le dimanche 27 
novembre à 10h00, sur le 
Quai Grand Rives, à la 
hauteur du pont sur 
l’Eau-Froide.
Ce�e réception sera suivie 
d'un apéritif.

CULTURELe Chat s’invite
à Waddilove !
SEPT SCULPTURES EN BRONZE DU CÉLÈBRE CHAT DU DESSINATEUR BELGE PHILIPPE GELUCK 
SONT À VOIR EN CE MOMENT À VILLENEUVE. LES ŒUVRES SONT EXPOSÉES À LA 
FONDATION WADDILOVE, PARMI D’AUTRES ARTISTES SUISSES ET INTERNATIONAUX. LA 
VISITE SE FAIT UNIQUEMENT SUR RENDEZ-VOUS.

Donner l’opportunité à 
des artistes suisses et 
internationalement 
connus d’exposer leurs 
sculptures en plein air, 
dans le somptueux parc 
de la Fondation Waddi-
love, sur les hauts de 
Villeneuve : c’est le 
concept mis sur pied en 
2020 par Jean-François 
Gailloud, Président de la 
Fondation MAG, et 
Marie-Helène Heus-
ghem, directrice du 
Montreux Art Gallery et 
de la Biennale Montreux. 
« Lorsqu’à l’époque 
nous avons visité ce parc 
de 30'000 m2, l’idée de 
réaliser ce�e galerie en 
plein air nous est appa-
rue comme une 
évidence, commentent 
ces derniers. Nous avons 
approché la Fondation 
Waddilove, qui s’est tout 
de suite montrée très 
enthousiasmée par notre 
projet. Il est extrême-
ment di�cile pour des 
artistes qui font des 
œuvres monumentales 
de trouver des endroits 
qui valorisent leurs 

réalisations comme il se 
doit, surtout en Suisse 
romande. » Une exposi-
tion di�érente a ainsi lieu 
tous les six mois, aux 
côtés de vernissages 
notamment.

Plusieurs artistes
Parmi les créations 
exposées en ce moment, 
les deux curateurs ont le 
bonheur d’accueillir sept 
sculptures en bronze du 
célèbre Chat de Philippe 
Geluck. La présence de 
ces « chatons » à Wad-
dilove se veut un clin 
d’œil à l’exposition 
géante qui aura lieu 
d’octobre à �n février 
2023, sur les quais de 
Montreux. 20 œuvres 
monumentales du 
dessinateur belge feront 
en e�et escale entre le 
Casino Barrière et le 
quai Vernex, dans le 
cadre de la tournée 
européenne « Le Chat 
déambule ». Un projet 
rendu possible grâce à la 
Fondation Montreux Art 
Gallery et ses contacts. 
Plusieurs autres artistes 

sont à admirer dans le 
parc villeneuvois. Parmi 
eux : le Genevois 
Jean-Marie Borgeaud et 
ses corps en céramique, 
Igor Ustinov et ses 
personnages-silhoue�es 
en bronze et la Belge 
Isabelle �iltgès et ses 
œuvres �guratives. Le 

lieu étant privé, les 
visites se font unique-
ment sur rendez-vous au 
079 446 32 49 ou au 
079 789 06 72.

■

Pour tous renseignements : 
www.w-arts.ch.

« Les sept sculptures présentes à Waddilove sont des 
déclinaisons de certaines pièces de moyennes et petites 
dimensions de l’exposition Le Chat déambule », précise 
Marie-Helène Heusghem. 
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COURSE À PIED
LES 10 KM DE LA RIVIERA AURONT LIEU LE 11 SEPTEMBRE PROCHAIN À VILLENEUVE. PLUS 
DE 200 COUREURS AMATEURS SONT ATTENDUS DÈS 10H POUR PRENDRE LE DÉPART 
DEPUIS LA PLACE DE L’OUCHETTAZ. UNE 8ÈME ÉDITION QUI COMPRENDRA UN CERTAIN 
NOMBRE DE NOUVEAUTÉS, DONT LA PRÉSENCE D’UN PARRAIN : L’ATHLÈTE HABTOM 
AMANIEL, HABITANT ROCHE.

Les organisateurs de la 
course populaire Les 10 
km de la Riviera sont 
dans les starting-blocks. 
Dans quelques jours, le 
dimanche 11 septembre 
prochain, plus de 200 
coureurs amateurs seront 
présents sur la Place de 
l’Ouche�az pour 
prendre le départ de 
ce�e huitième édition. À 
l’origine de la manifesta-
tion se trouve un groupe 
de sept jeunes de 
Villeneuve et des envi-
rons. Leur envie : réunir 
les gens autour de la 
course à pied, partager 
et échanger, créer un 
événement qui soit 
porteur pour la région. 
Sur le coup de 10h00, 
les participants s’élance-
ront sur un parcours 
chronométré de 10 
kilomètres, qui les 
conduira à plat et le long 
des quais jusqu’à 
Veytaux-Chillon, avant de 
revenir sur Villeneuve. 
« Ce n’est pas la perfor-
mance qui est visée, 
explique Ismaël Conde, 

président de l’association 
Les 10km de la Riviera, 
mais bel et bien le fait de 
faire du sport et se 
rencontrer. Aujourd’hui, 
nous avons des 
personnes qui viennent 
de Paris, de Zürich et de 
tout le canton. Certains 
restent même pour 
visiter la région. C’est 
une belle récompense 
pour nous. » Deux autres 
compétitions seront au 
programme de ce�e 
journée : une boucle de 
5 kilomètres avec départ 
à 11h00 et un tracé de 2 
kilomètres destiné aux 
enfants, avec départ à 
midi. À noter que 
plusieurs bénévoles, 
dont le groupe scout de 
Montreux, seront 
présents pour guider les 
coureurs tout au long de 
leur progression.

Nouveautés
Ce�e année, le Comité 
d’organisation a décidé 
de me�re les bouchées 
doubles en ajoutant à la 
manifestation un certain 

À vos
baskets !

Les organisateurs donnent rendez-vous 
aux coureuses et coureurs amateurs de la région.
De g. à dr. : Aurélie Tulot, Municipale à Roche et membre 
de la commission d’intégration (CIV), Habtom Amaniel, 
parrain de la manifestation, Jean-Luc Mahoukou, membre 
du comité des 10 km de la Riviera, Julien Richard, 
Travailleur social de proximité et membre de la CIV, 
Marie-Claude Pellet, Municipale et présidente de la CIV. 
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nombre de nouveautés. 
Pour la première fois, 
l’événement pourra 
compter sur un parrain, 
en la personne de 
l’athlète de Roche, 
Habtom Amaniel, spécia-
liste du 1'500 mètres et 
vainqueur de plusieurs 
étapes du Tour du Pays 
de Vaud (voir encadré). 
Ce dernier sera présent 
pour donner le départ 
de la course, encourager 
les nombreux compéti-
teurs et bien sûr, 
reme�re leur médaille 
aux trois premiers de 
chaque catégorie. La 
commission d’intégration 
a également choisi ce�e 
année de se joindre à la 
manifestation en propo-
sant à la population des 
stands de nourriture et 
de boissons, des anima-
tions musicales et à 
l’intention des enfants, 
avant et après les com-
pétitions. « Cela faisait 
plusieurs années que 
nous avions envie de 
nous associer à un tel 
projet, commente 
Marie-Claude Pellet, 
Municipale et présidente 
de ladite commission. 
Comme en témoigne le 
parcours d’Habtom 
Amaniel, le sport est un 
superbe facteur d’inté-

gration. C’était égale-
ment une façon pour 
nous de donner davan-
tage de visibilité à ce 
rendez-vous, organisé 
par une équipe de 
jeunes ultra-motivée, 
dans un cadre magni-
�que et autour de 
valeurs saines. » Pour 
participer, rien de plus 
simple, il su�t de s’ins-
crire sur le site internet 
de la course. Les organi-
sateurs pro�tent par 
ailleurs de l’occasion 
pour remercier la com-
mune de Villeneuve, la 
commune de Vevey, ainsi 
que les nombreuses 
entreprises et sociétés 
locales pour tout leur 
soutien.

■

10 km de la Riviera, 
dimanche 11 septembre 
dès 10h. Infos sur : 
www.10kmdelarivie-
ra.com, ainsi que sur la 
page facebook – Les 
10km de la Riviera.

Habtom Amaniel, pas à 
pas…

C’est suite à son arrivée 
en Suisse il y a 7 ans 
qu’Habtom Amaniel a 
commencé la course à 
pied. Originaire 
d’Éthiopie, il a qui�é son 
pays en proie à la guerre. 
Le jeune homme est alors 
hébergé à l’Établissement 
vaudois d’accueil des 
migrants (EVAM) de 
Gland, où tous les 
mercredis matin, une 
coach sportive forme une 
équipe de coureurs à 
pied. L’athlète saisit 
l’opportunité qui lui est 
o�erte, renouant au 
passage avec un rêve 
d’enfant : devenir 
professionnel de la 
course, lui qui a grandi 
dans un petit village de 
montagne avec son père 
et ses 12 frères et sœurs. 
Il s’accroche, s’entraîne et 
connaît ses premiers 
succès en remportant 
notamment plusieurs 
étapes du Tour du Pays 
de Vaud. Il obtient un 
permis B, un sésame qui 
lui permet d’accueillir en 
Suisse sa femme et sa �lle 
restées au pays. 
Aujourd’hui peintre en 
bâtiment, le trentenaire et 

spécialiste du demi-fond 
(1'500 et 3'000 mètres) 
continue de pratiquer son 
sport intensément. 
Titulaire d’une bourse 
pour les athlètes réfugiés 
du Comité international 
olympique, il a manqué 
de peu la quali�cation 
pour les JO de Tokyo 
l’été dernier. À 31 ans, il 
continue de courir les 
étoiles dans les yeux, avec 
pour objectif ce�e fois-ci 
les JO de Paris. 



Pour l’agenda complet des 
manifestations, nous vous 
remercions de vous référer 
au site de votre commune : 
www.villeneuve.ch.

INFO

Dates des prochains 
Conseils 
communaux :

Jeudi 29 septembre à 20h00
Jeudi 3 novembre à 20h00
Jeudi 8 décembre à 18h00
■
Ouvertes au public, les 
séances ont lieu à la Maison 
de Ville.

Prochaine parution du 
Villeneuve Info :
décembre 2022

AGENDADe septembre
à décembre2022

Septembre

Vendredi 2 
First Friday, Fête de la Vigne, Grand-Rue
Dès 17h00

Dimanche 4
L’aigle prodige (création),
Café-théâtre de l’Odéon, 17h00

Mercredi 7
Course des Ainés de Villeneuve
Sur inscription au Point i

Samedi 10
Vide-dressing, boutique et marché à 
co�re-ouvert
Place de la Gare et de la Poste, dès 8h00

Visite guidée de Villeneuve, Point i
Dès 10h00, sur réservation

Dimanche 11
Les 10km de la Riviera 
Avec la participation de l’Association 
Arc-en-Ciel pour les animations
Ouche�az, dès 10h00

Dimanche 11
Exposition de reptiles, Reptiles Romandie
La Tronchenaz, dès 10h00

Concert Vocal Choeur Ardito
Les Concerts de Villeneuve
Temple St-Paul, 17h00

Du jeudi 15 au dimanche 18 
Jeremy Crausaz en mieux (humour), 
Café-théâtre de l’Odéon
Je, ve et sa 20h30 et di 17h00

Vendredi 16 et samedi 17
Route des Îles, Cercle de la Voile
Port de Villeneuve et Club House

Samedi 17
Clean up Day, sur inscription sur igsu.ch
9h00 

Samedi 17 et dimanche 18
Urban Festival, Tronchenaz

Du vendredi 23 au dimanche 25
Swiss Acro League
Compétition parapente acrobatique
Ouche�az

Samedi 24
Vide-dressing, boutique et marché à 
co�re-ouvert
Place de la Gare et de la Poste, dès 8h00

Dimanche 25 
4ème édition Run Mate Lac Léman 
Ouche�az, point relais

Mardi 27
Présentation d’un �lm et débat autour des 
victimes d’agression et leur reconstruction,
« Je ne te voyais pas »
Café-théâtre de l’Odéon

Vendredi 30
Pierre Ducarroz (chanson française), 
Café-théâtre de l’Odéon, 20h30

Octobre 

Samedi 1er
Repair’Café et marché gratuit
Entraide familiale, Ancienne caserne
Dès 8h00

Samedi 8
Vide-dressing, boutique et marché à 
co�re-ouvert
Place de la Gare et de la Poste, dès 8h00

Dimanche 9
Concert trompe�e et piano
Les Concerts de Villeneuve
Temple St-Paul, 17h00

Spectacle piano-voix de Muriel Nicaty
Fondation Waddilove, 17h00

Vendredi 7
First Friday, Oktoberfest
Grand-Rue, dès 17h00

Samedi 15
Visite guidée de Villeneuve, Point i
Dès 10h00, sur réservation

Dimanche 16
Brisolée Les Ainés de Villeneuve
Grande salle Collège Lac
Sur inscription au Point i

Samedi 22
La DER, Cercle de la Voile

Du vendredi 28 au 13 novembre
Le repas des fauves, Café-théâtre de 
l’Odéon, ve et sa 20h30, di 17h00

Samedi 29
Vide-dressing, boutique et marché à 
co�re-ouvert
Place de la Gare et de la Poste, dès 8h00

Novembre

Jeudi 3
Conférence de Christian Reymond : Les 
Voiles latines du Léman
À bord de La Demoiselle à l’embouchure 
du canal de l’Eau Froide, 19h30 à 21h00

Vendredi 4
First Friday, Villeneuve de Chillon (médiéval)
Grand-Rue, dès 17h00

Samedi 5
Soirée disco, Gym Villeneuve, Tronchenaz

Samedi 5 et dimanche 6 
Brisolée et dégustation de vins
Terrasse de la Cave Bertholet

Du vendredi 11 au vendredi 23 décembre
Fêtes de �n d’année
Chalets des Grenouilles, Ancienne caserne

Samedi 12
Vide-dressing, boutique et marché à 
co�re-ouvert
Place de la Gare et de la Poste, dès 8h00

Samedi 12
Soirée annuelle, Yodleurs Club
Grande salle du Collège Lac

Mercredi 16
Loto Les Ainés de Villeneuve
Grande salle du Collège Lac
Sur inscription au Point i

Du 18 au 3 décembre
Sexe et jalousie, Café-théâtre de l’Odéon
Je, ve, sa 20h30, di 17h00

Samedi 19 et dimanche 20 
Vins et gourmandises du Vieux Bourg 

Dimanche 20
Concert Orchestre Da Chiesa
Les Concerts de Villeneuve
Temple St-Paul, 17h00

Samedi 26
Vide-dressing, boutique et marché à 
co�re-ouvert
Place de la Gare et de la Poste, dès 8h00

Décembre

Vendredi 2
First Friday, Saint-Nicolas
Grand-Rue, dès 17h00

Vendredi 9 
Noël des Ainés de Villeneuve
Salle de la Paroisse catholique

Dimanche 11
Concert Vocal Crescendo
Les Concerts de Villeneuve
Temple St-Paul, 17h00

Mercredi 28 décembre 2022 au samedi 
7 janvier 2023
Train des Fêtes
Animation réseau de trains miniatures
Tronchenaz, dès 10h00


